
江旻憓成傑青
勉港青信自己

奮追夢曾讓父母三度失望 盼以己經歷寄語小朋友積極面對失敗
國際青年商會香港總會昨日公布新一

屆傑青名單，世界排名曾經躍升至
第一位的江旻憓是7名傑青之一。她表
示，自小立志做父母眼中的乖乖女，但事
與願違，她的體育夢最初與父母的期望相
悖。
江旻憓坦言，自己第一件讓父母失望是

她放棄習舞，「父母想我學芭蕾舞，但我
3歲那時已不喜歡跳舞，沒想過要當上美
麗、高雅的芭蕾舞家。」第二件是，在她
完成大學課程後，她沒有按父母期望選擇
平安穩定的工作，反而踏上父母眼中既辛
苦又危險的劍擊運動員之路。第三件讓父
母失望的事是，早年她左右膝十字韌帶斷
裂，父母勸她退役，她卻堅持出戰東京奧
運，詎料表現失準，令市民失望。
不過，江旻憓的父母一直以來的支持，

令她奮發圖強，在早前的全運會中奪銅
牌，「很想贏，但就算輸了，也希望可以
讓小朋友看到運動員如何積極面對失敗，
從中學習，繼續努力。」

感恩港觀眾讚賞支持鼓勵諒解
江旻憓感恩自己有世界最好的團隊支

持、有香港觀眾無比慷慨的讚賞、支持、
鼓勵和諒解。「令我們運動員很感動，希
望大家對自己及對身邊的人一樣全力支
持、全力地信任。」

金記冰室老闆徐汶緯同膺傑青
另一名傑青、身兼稻苗學會主席的金記

冰室老闆徐汶緯有不一樣的成長背景：他
來自單親家庭、中三已經輟學，要在地盤
等地方做散工，更經歷創業失敗，但仍保

持正面、樂觀、積極的心態，終於克服輸
在起跑線的困局，「人人都說起跑線，我
自己覺得起跑線在哪裏無所謂，因為人生
就像一場馬拉松，只要在人生中保持正
面、樂觀、積極的心態，大家都可以去到
自己想去的地方。」
其他傑青還包括有份營運社區檢測中心

的相達生物科技創辦人暨行政總裁招彥
燾、曾是美國費城樂團首名華人助理指揮
的香港管弦樂團駐團指揮廖國敏、在數年
間完成3個學士學位，憑知識改變命運的
國際青年商會香港總會前會長簡汝謙、推
動在膀胱癌手術應用微創機械人的中文大
學醫學院助理院長張源津，及香港大學醫
學院臨床腫瘤學系臨床副教授林嘉安。

高永文讚7傑青願為理想堅持
食物及衞生局前局長高永文是今屆傑青

選舉評審團首席評判評審，他致辭時表
示，評審期間最重視候選人成功歷程的奮

鬥，讚揚7名得獎者願意為理想而作出堅
持，並突破自己，他也從他們身上看到香
港的未來。

新一屆傑青得獎名單昨日出爐，7

名傑青來自演藝、康體、文化及藝

術、專業工作和工商業三個不同界

別，各有各打不死的奮鬥史。其

中，於上月在全運會中勇奪重劍個

人賽銅牌的香港劍擊運動員江旻

憓，自小希望做父母眼中的乖乖

女，但在追夢過程中曾讓父母三度

失望，慶幸父母仍一直支持。她希

望新一代青年可以從她在今年東京

奧運失落獎牌的經歷中領略積極面

對失敗、努力追求進步的精神，

「希望大家對自己及對身邊的人一

樣全力支持、全力地信任。」
●香港文匯報記者 文森

●國際青年商會香港總會昨日公布新一屆傑青名單。

●●江旻憓江旻憓
資料圖片資料圖片

香港文匯報訊（記者文森）特區政府2016年
規劃洪水橋新發展區時，預留22公頃作企業科
技及工業用地，料能創造24,000個就業職位，
但隨着前海擴大發展規模，以及未來香港與粵港
澳大灣區融合的大趨勢下，民建聯立法會議員周
浩鼎認為洪水橋當年的規劃已追不上發展，有必
要預留更多土地作企業科技及工業用地，並建議
善用屯門內河碼頭用地，以配合創新工業的發
展。
周浩鼎昨日在記者會上表示，前海最新的發展

規模擴大8倍，加上香港大學在上月與深圳南山
區政府簽訂備忘錄，將於南山區設香港大學深圳
分校，發展各項科研項目。而未來前海接駁洪水
橋鐵路的實現，令內地與新界西北的交通更加便
捷。他認為，洪水橋早年預留的22公頃作企業科

技及工業用地未必夠用，建議政府至少預留多一
倍的用地，以追上前海及南山地區的迅速發展。

建議善用屯門內河碼頭用地
除了洪水橋新發展區的預留用地外，區內的屯門

內河碼頭佔地65公頃，但由土地供應專責小組統計
數據發現，該碼頭的使用率僅24%，周浩鼎認為未
有善用土地資源。「內河碼頭現址有地理優勢，往
返內地便捷。」周浩鼎建議，將碼頭部分用地改為
企業科技及工業用途，配合創新工業的發展。

周浩鼎還建議特區政府在該區預留部分用地發
展檢測認證產業，「支援創新工業的路上，香港
絕對有條件繼續拓展檢測認證業，而現時從事檢
測認證的機構散落於不同地方，如有集中基地，
對香港檢測認證產業的宣傳及發展均有好處。」

他並認為，東京灣區「母工廠」小規模試驗新
產品、「子工廠」大規模生產的模式，值得香港
參照。「由香港擔當產品測試，成果商品化後，
在大灣區內珠三角的其他城市大量生產。」
香港有不少從事基礎研究的科研學者，周浩鼎

認為他們應將重心放在後續的應用研究，及科研
成果商品化上，並建議洪水橋新發展區應為科研
專才提供公寓，同時為其子女升學提供適切配
套，增加他們留在香港工作和貢獻的意慾。

倡工貿署撥歸創科局管理
一直以來，特區政府的工業貿易署歸屬商務及

經濟發展局管轄，但在國家「十四五」規劃下，
香港將打造為國際創科中心，香港拓展工業4.0
亦聚焦創新科技應用及發展，為了更有效配合整

個工業發展，周浩鼎建議將工業貿易署撥歸
創科局管理，進一步幫助拓展工業措
施及科研政策。

周浩鼎倡政府增洪水橋新發展區預留用地
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●周浩鼎 香港文匯報記者 攝

香港文匯報訊（記者 子京）香港江蘇
各界人士慶國慶72周年「弦續．夢飛揚」
交響音樂會日前在西九戲曲中心大劇院舉
行，大灣區管弦樂團擔綱演出，呈獻多首
富有西方浪漫元素、又有東方詩情畫意的
美妙樂曲。近千名江蘇鄉親和社會各界人
士出席欣賞，共慶祖國華誕。

江蘇社總常務理事會就職 何靖主禮
香港江蘇社團總會舉行第三屆常務理

事會就職禮，並首次以兼具文化意涵和
視聽震撼的交響樂方式慶國慶，香港中
聯辦副主任何靖出席主禮。
全國政協常委、總會會長唐英年表

示，總會成立至今6年多，會務發展欣
欣向榮，會員人數節節上升，服務會員
的初心從未改變，持續聚焦香港事務，
務實拓展蘇港兩地交流平台，秉承以文
化辦會為特色，以文化藝術傳播正能
量，並關心支持青年工作。他說，香港

已進入良政善治的新時代，總會將繼續
打造家鄉與香港的深度交流平台，並帶
領更多會員和青年人融入國家發展大
局。他並呼籲會員積極參與國家「十四
五」規劃，把握機遇。
音樂會上，大灣區管弦樂團創始人徐

州籍李楠總監領銜多位專業管弦樂手和
年輕演奏家，演奏了《命運交響曲》
（第一樂章）、《藍色多瑙河》、《花
之圓舞曲》、《茉莉花》等多首樂曲。

「弦續．夢飛揚」音樂會 江蘇鄉親慶祖國華誕

●香港江蘇各界人士舉行慶國慶72周年「弦續‧夢飛揚」交響音樂
會。

香港文匯報訊（記者 文森）香港廣州南沙
聯誼會昨日舉行第五屆就職典禮。全國人大
常委譚耀宗、港區全國人大代表葉國謙和吳
秋北、財經事務及庫務局局長許正宇、行政
會議成員葉劉淑儀等擔任主禮嘉賓。聯誼會
會長陳麗芳在典禮上表示，聯誼會未來將更
積極推動港人全面立體地認識南沙，善用南
沙創業就業機遇，為「一國兩制」的成功實
踐和香港繁榮穩定、為南沙新區和粵港澳大
灣區的開發建設，不斷作出新貢獻。
陳麗芳表示，聯誼會作為香港南沙兩地的

交流平台，一直以來發揮雙向聯繫溝通的重
要作用；近兩年因為疫情，聯誼會更多聚焦
香港事務，加強地區服務，推展不同措施紓
解民困，未來將積極推動更多港人全面立體
地認識南沙，善用南沙創業就業機遇。

許正宇在致辭時對聯誼會過去多年工作成
果表示肯定。他指出，在國家「十四五」規
劃下，中央會繼續支持香港提升國際金融中
心的地位，並建設離岸人民幣樞紐，近期中
央又提出港澳與前海和橫琴的高度合作方
案，更為深化合作各項業務提供支持，希望
港人能夠認清定位，好好把握機遇。他表
示，財庫局的工作範疇主要包括金融和專業
服務，在上述政策加持下，有關行業無疑有
更多發展機會，局方未來會更積極進取地推
進政策方案，加強與各地方政府合作，發揮
協調效應，實現在大灣區的飛躍式發展。他
並指，大灣區工作的其中一個重點是培養人
才，財庫局近期聯絡一些在灣區發展、金融
商業方面的港人精英，希望透過舉辦成功故
事分享會，鼓勵更多青少年逐夢灣區。

港穗南沙聯誼會就職 獻力灣區開發建設

香港文匯報訊（記
者 子京）葵青區慶祝
中華人民共和國成立
72周年羽毛球比賽，
於10月1日在青衣西南
體育館舉行。奧運代表
及世界冠軍，聯同葵青
區青少年及成人以體育
競技形式共慶國慶。每
位參賽者努力發揮最佳
狀態力爭佳績，令賽事既興奮又緊張，現場
充滿打氣及歡笑聲。
今次活動由葵青區議會節日工作小組及葵

青發展義工團合辦，葵青民政事務處及香港
明星羽毛球會協辦。當日賽事共分「個人
賽」及「團體賽」，多哈亞運會金牌王晨、
東京奧運會代表張雁宜、東亞運動會羽毛球
比賽女單冠軍葉姵延、全港羽球公開賽男單
冠軍胡贇等應邀參加。
葵青發展義工團主席葉長春致辭時表示，

國慶日意義重大，通過舉辦大型羽毛球比

賽，邀請奧運選手及世界冠軍與大家互動，
積極推廣葵青區體育發展，希望世界冠軍將
來在葵青區誕生。
王鄭羽毛球學院院長鄭昱閩表示，今次不

單是體育競技，更重要的是共賀國慶。國家
隊和香港隊都在東京奧運羽毛球項目取得佳
績，希望這次羽毛球比賽能夠讓大家更加感
受到運動員的魅力。
葵青民政事務專員鄭健表示，在國慶日辦羽

毛球運動，承接體育競技氣氛，希望體育運動在
社區推廣，在疫情緩和下鼓勵市民多做運動。

葵青羽球賽賀國慶 奧運代表世界冠軍同場

●葵青區慶祝中華人民共和國成立72周年羽毛球比賽日前舉辦。

●香港廣州南沙聯誼會第五屆就職典禮暨青葱展翅大灣區國家十四五規劃研討會。
香港文匯報記者 攝

香港文匯報訊（記者 子京）香港中
醫中藥界慶祝中華人民共和國成立72周
年電影欣賞會於10月1日舉辦，邀請市
民觀看電影《我和我的祖國》，藉此更
認識國家發展與成就，增加愛國情懷。
電影欣賞會由香港中醫中藥界聯合總

會籌辦。該會會長李應生、主席陳永光
表示， 今年是中華人民共和國成立72
周年，亦是中國共產黨建黨100周年。
72年來，國家從一窮二白發展到成為世
界第二大經濟體，這是黨的英明領導以
及人民努力辛勤奮鬥得來的成果。

總會感激中央對香港支持和關顧，特別
是粵港澳大灣區優惠政策陸續公布，香港
中醫師可以在大灣區公營機構執業；香港
首批港製外用中成藥下月可進入大灣區及
內地銷售，意味着香港中醫藥發展將進入
新里程碑，香港中醫藥界將受惠良多。

中醫中藥界辦電影會 邀市民看《我和我的祖國》

●香港中醫中藥界舉行慶祝國慶電影欣賞會。

● 唐 英 年
(右)獲委任
為第三屆香
港江蘇社團
總會會長，
由何靖頒發
證書。


